
番号
投稿

形式
件名

内容

JR 島本駅前と阪急水無瀬駅前に大きくタクシー乗り場とあり

ますが、タクシーをみたことがなく、JR 島本駅から携帯でタク

シーを呼ぼうとしたところ断られました。

病院のようにタクシーを呼べる電話とかあればいいのですが、先

日寝てしまった孫をつれて帰るのに大変な思いをしました。

役所としは、バスやタクシーに関して関与していないと思っていい

ですか？

対応

等

ご要望いただきました件につきまして、本町域内には各タクシー

会社の営業所がないことから、車両が常駐しておらず、周辺市

町の高槻市や茨木市、大山崎町の駅前を中心に配車されて

おられる状況であると認識しており、配車のご依頼をしていただ

くことで、タクシーが配車されることとなっております。

しかしながら、時間帯や天候の状況、近隣でのイベント開催時

など、タクシーの配車の需要が高まった際などについては、配車

に時間を要したり、配車ができない状況となる場合があると聞

き及んでおります。

タクシーやバス等の配車状況や、運行状況などの民間事業者

の営業に関する内容については、各々の事業者が市場ニーズ

等採算性を踏まえ、計画的かつ効果的に運営されておられま

すので、ご理解賜りますようお願い申し上げます。

内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

➀

令和  ５年　９月分

意

見

フ

ォ

ー

ム

駅前タク

シー乗り

場につい

て



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

内容
マイナンバーカードで公的書類をコンビニで交付できるようにして

ほしいです。

私

の

声

マイナン

バーカード

について 対応

等

本町では、住民票等の各種証明書を取得できる「コンビニ交

付サービス」については、平成30年度に、先行自治体の導入

状況等の調査及び研究を進め、導入の検討を行いましたが、

システム導入等にかかる費用が多額であることに対し、当時は

マイナンバーカードの普及率が低かったことなどを勘案し、導入

を見送った経緯がございます。

しかしながら、昨今、マイナンバーカードの普及率が上昇してお

り、コンビニ交付の必要性についても認識し、現在、来年度以

降の導入に向けてシステムの仕様、財源の確保などについて検

討を行っているところでございます。

厳しい財政状況の中、限られた財源で行政運営を行っている

ため、ご理解賜りますようよろしくお願いします。

なお、本町では、役場に来庁せずとも自宅で住民票等の各種

証明書を請求できるサービスとして、スマートフォンを利用しマイ

ナンバーカード読取アプリにより、専用リーダー不要で電子署名

から決済までワンストップで行えるオンライン手続サービスを実施

しております。こちらについては、住民票、戸籍謄抄本、除籍・

改製原戸籍謄抄本、戸籍の附票や課税証明書等を請求す

ることができるサービスとなっております。

また、住民票と印鑑登録証につきましては、役場の開庁時間

（平日の９時から17時半まで）に役場にお越しできない方へ

のサービスとして、事前に島本町ホームページから予約申請を

行い、夜間や休日に警備室にて受け取ることを可能とする予

約受取サービスも実施しております。

コンビニ交付サービスの代替手段としてご活用いただければ幸

いです。

【参考ＵＲＬ】

各種証明書のオンライン請求手続について

https://www.town.shimamoto.lg.jp/soshiki/13/2

164.html

住民票の写しの予約受取サービスについて

https://www.town.shimamoto.lg.jp/soshiki/13/2

➁



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

③

私

の

声

第三小学

校につい

て

内容

2024年以降の第三小学校の生徒数増加をお伺いしたいで

す。

第三小学校区内に複数のマンションが建設されるため生徒数

の増加を心配しています。

以前、ライオンズマンション（204邸）ができた際は島本町内

で小学生が200人ほど増えたと聞きました。

それらのことを考えると、ジオ（362邸）、ウエリス（296

邸）、さらに戸建てが増えると600人近く小学生が増えるのは

避けられないのではないでしょうか。

先日電話にて、マンション建設後に学区編成の変更があるの

かとおうかがいしたところ、今のところ変更の予定はないが、今後

の増加の状況によって検討することもあるとの答えでした。

人数が増加してから対応を進めても間に合わないと思うのです

が、どのようにお考えでしょうか？

下記の回答をお願いします。

１．第三小学校の生徒数増加に対する対策とスケジュール

２．現在の第三小学校の校舎は生徒何名まで受入れ可能

なのか。また各クラスは何名になるのか。

３．人数が大幅に増えた場合の各クラスの最大定員は何名

か

４．新しいマンションや戸建てが建つことによって、島本町内の

小学生は何名増える試算なのか。

どうぞよろしくお願いいたします。

☆幼稚園、保育園の対策も合わせてご回答ください。



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

対応

等

1．第三小学校の児童数が今後増加し続けた場合、普通教室を確

保するために、まずは特別教室等を普通教室に転用することとしていま

す。

また、島本町では、住宅開発に伴い児童数が急増した場合に、学校

の教室等または学童保育室の適正な規模の確保が困難になることが

想定されることから、将来において、島本町の良好な教育環境の保全

を目的とした住宅開発に関する指導要綱を定めました。

当該要綱に基づき、町ホームページにて公表しております島本町教育

環境保全対策区域の指定については、将来的な児童数の推計値及

び各学校施設の状況から、令和５年度は第一小学校区及び第二小

学校区を指定していますが、第三小学校区においても、将来的に同区

域に指定する可能性が高い地域として、注視しているところでございま

す。

2．現時点では普通教室11室及び改修工事等を行わずに、転用可

能な教室10室の計21室がありますことから、１クラス35人として、単

純計算で735人となります。

3．小学校では令和６年度は１～５年生までが１クラス35人学級、

６年生は40人学級、令和７年度以降に全学年で１クラスの編成は

35人学級となります。

4．児童数のシミュレーションで申しますと、令和５年５月１日時点の

実数といたしまして、町内の小学校児童数は1,931人、令和11年度

の推計では、1,855人、令和５年度から令和11年度で76人減少す

ると見込んでおります。

なお、第三小学校区で申しますと、令和５年５月１日時点の実数と

いたしまして、279人、令和11年度の推計では、399人、令和５年

度から令和11年度で120人増加すると見込んでおります。

5．保育所等の保育施設につきましては、利用者数の増加が見込ま

れた際には、現存する保育施設において法令や運営に支障のない範

囲で定員を超えて児童を受け入れる弾力的運用を実施しており、現

時点で新たな施設を建設する予定はございません。

幼稚園につきましては、町立幼稚園及び一部の民間幼稚園において、

定員に対し利用者数に余裕があり、利用者数が増加した場合でも十

分に受け入れは可能であると考えております。

いずれにいたしましても、教育委員会としましては、全ての就学児童に

等しく義務教育の機会を保障し、また、保育ニーズに対しその受け皿を

十分に確保できるよう、引き続き必要な対応に柔軟に取り組んでまい

るとともに、これまでどおり学校等と教育委員会とが連携協力し、教育・

保育環境を低下させることのないよう対策を講じてまいりたいと考えてお

ります。



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

内容

桜井高浜幹線の樹木の、ぶつ切りにされた枝が痛々しく、葉が

茂っている季節でも気になって仕方がありません。以前島本町

町制80周年の写真を見たのですが、当時の様に伸び伸びと

木々が茂った並木道に戻せないものでしょうか？別の住民から

も同じ様な問い合わせがあり、それに対しては車道側に枝が出

ない様に伐採しているとの回答でしたが、車道側に枝が出て何

か問題があるのでしょうか？車道の見通しには影響しない様に

思うのですが。島本駅奥に望む山に並木道が繋がる貴重な景

観を活かせておらず残念に思います。近年の乱開発で癒しを

得られる風景が激減しており心が痛む毎日ですが、せめて並木

道だけでも風情ある自然の姿を感じられる風景であってほしい

です。

対応

等

町道高浜桜井幹線を含む道路に設置しております街路樹に

つきましては、道路構造令において、道路附属物として位置づ

けられており、車道上における車両や、歩道における歩行者な

どの安全確保のため、車道側及び歩道上において高さに関す

る規制が定められております。

そのため、道路標識や信号機など、他の道路附属物の妨げに

ならないよう、交通安全対策の一環として、街路樹の維持管

理に努めております。

今後につきましては、道路構造令を遵守するとともに、景観を

活かすことができる維持管理手法について、検討してまいりたい

と考えておりますので、ご理解賜りますようお願い申しあげます。

⑤

意

見

フ

ォ

ー

ム

楠公道路

交差点渋

滞緩和に

ついて

内容

楠公道路JR島本駅方面行きから役場方面右折車両による

渋滞緩和対策を高槻警察とともにご検討願います。

元々、交通量が多くない交差点でしたが百山の新築マンショ

ン、役場南桜井の宅地開発などにより役場方面行き右折車

両が増え平日朝夕、土日に慢性的な渋滞となっています。

JR島本駅西側再開発により新たなマンションも建設中、戸建

宅地開発中であり今以上の交通量増加が予測されます。

行政として百山、桜井、JR島本駅西側の建築許可（交通量

予測）をされた事から渋滞緩和策のご検討を早急にお願い致

します。

④

意

見

フ

ォ

ー

ム

桜井高浜

幹線の街

路樹につ

いて



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

対応

等

本町といたしましても、昨今の集合住宅開発や、戸建て開発

により、当該路線の交通量が増加していることについては把握

しており、過去に、国道171号方面に向かう、コンビニエンスス

トア前の交差点で、一時的な混雑が頻繁に発生していたこと

から、交通管理者である高槻警察署と協議を行い、歩行者

用の信号機の時間を調整し、左折車両が円滑に通行できる

よう、一時的な混雑緩和に向けた対策を実施していただいてお

ります。

ご指摘の交差点におきましても、工事用の大型車両が多く、

通勤時間帯をはじめ、一時的に混雑が発生している時間帯も

あることから、高槻警察署と協議を進め、歩行者用信号の時

間について検討している状況でございます。

今後も引き続き各関係機関と連携し、当該路線の一時的な

混雑の緩和に向け、効果的な対策について検討してまいりた

いと考えております。

内容

ふれあいセンターの男子トイレの小便器が構造上、小便をたし

たときに跳ねて、どんなに工夫をしてもこちら側にかかってしまい

ズボンが汚れます。

そしてそれが原因と思われる、小便溜まりが便器の周りによく出

来ていて、とても不快です。

臭いもひどいですし、なにより見た目がよくないです。

願わくば４階スロープ付き小便器のような便器の形のトイレを

増やしてほしいです。

対応

等

ふれあいセンターの男子トイレ小便器につきましては、現時点に

おいて、ご要望のあった形状のものに更新していく計画等はござ

いませんが、今後ふれあいセンターの小便器を更新する際の参

考とさせていただきます。

なお、本件については指定管理者とも共有し、トイレの清掃な

どに努めてまいりますので、ご理解賜りますようよろしくお願いしま

す。

⑥

私

の

声

ふれあい

センター

男子トイ

レ小便器

について



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

内容

JR島本～高槻間で真夜中に凄い騒音を出して工事らしきこと

をしており、眠ることが出来ません。あまりに近所迷惑で非常識

な振る舞いです。現在、夜中の１時半、こんな時間帯に酷い

騒音をだすような工事は控えていただくようJRへ申し入れていた

だくようお願いいたします。

対応

等

西日本旅客鉄道株式会社に確認したところ、当該日にはマル

チプルタイタンパーを使用し、バラストの突き固め作業を行ってい

たとのことでした。

当該作業は終電後にしか実施できないとのことであったため、

周辺住民に配慮して作業するよう伝えました。

内容

先日総務債権課より第2コミニュティセンター壁面のアンテナが

防災無線用の物とお聞きしました。

当マンション（ユニライフ山崎）で防災放送が聞き取り難い事

が有ります。

この防災無線を利用して防災放送は出来ないでしょうか。

ご検討宜しくお願いします。

またこのアンテナは何を受信してどの様な利用をされておられま

すか。

対応

等

第２コミュニティセンター壁面に設置しているアンテナは屋内に

設置しております戸別受信機用のアンテナであります。戸別受

信機とは、災害発生時などに防災行政無線を屋内で聞き取

れるものであり、各指定避難所に設置しております。

防災行政無線の放送は、水無瀬川緑地公園に２か所スピー

カーを設置しておりますが、マンションなどでは音声を遮り、十分

に放送が聞こえない場合があります。そのため、自動応答ダイヤ

ルで放送内容を聞いていただくサービスを行っております。

今後とも災害時における住民への避難情報等の周知に努め

てまいりますので、ご理解をお願いいたします。

意

見

フ

ォ

ー

ム

防災無線

アンテナに

ついて

意

見

フ

ォ

ー

ム

真夜中の

JR工事の

騒音につ

いて

⑧

⑦



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

⑨

私

の

声

第三小学

校、また

町内の小

学校につ

いて

先日は丁寧にご回答いただきましてありがとうございます。

そちらの内容の一部『令和5年度から11年度の間で、第三小

学校区については小学生が120人程度増加すると見込む』に

関して、思っていたより非常に少ない数値でしたので、さらにお

伺いいたします。

１．新しく建つウエリスとジオは、両方とも第三小学校区という

認識であってますでしょうか？

２．一年度ごとの第三小学校区の児童増加数の試算を教え

ていただきたいです。

３．２の増加人数算出の根拠をお教えいただきたいです。

４．ブランニードが建つことでの、対象小学校区の児童増加

数の試算を教えてください。

５．下記マンション建設時の、対象小学校区内において役場

で試算していた児童増加数を教えてください。

➀ライオンズマンション水無瀬

➁ライオンズガーデン

③プレサンスロジェ

④ジオハートスクエア

⑤アーバン島本シティ

６．上記➀～⑤に居住が始まってからの、それぞれの対象小

学校区内においての実際の児童増加数を教えてください。

７．ウエリスとジオが建つことでの島本町全体での人口増加数

の試算を教えてください。（他にも同時期に新設マンションなど

があれば含んでいてもかまいません。）

また、その増加人数の構成比率を教えてください。（就学前、

小学生、中学生…など）

お忙しいところ恐縮ですが、ご回答お待ちしております。

内容



番号
投稿

形式
件名 内容・対応など（原則、原文のまま記載しています。）

令和  ５年　９月分

対応

等

1.ご認識のとおりです。

2.第三小学校区に係る児童数のシミュレーションについては、次表

のとおりです。

※令和５年度については５月１日時点の実数、令和６年度以

降は見込み数

3.第三小学校区に係る児童数のシミュレーションについて、50戸以

上の開発である島本駅西地区およびＮＴＴ跡地のマンションを考

慮しており、過去の開発における社会増減及び自然増減を加味し

て算出しています。

4.ブランニードは第四小学校区となり、児童数のシミュレーションは、

次表のとおりです。

※令和５年度については５月１日時点の実数、令和６年度以

降は見込み数

5．お尋ねのマンション毎のシミュレーションは、当時、行っておりませ

んが、④ジオ阪急水無瀬ハートスクエア及び⑤アーバン島本シティの

建設時である平成28年６月にシミュレーションを行っておりますの

で、以下にお示しします。

　

6.児童数の推移状況については、島本町ホームページにて公表し

ております「島本町統計書」の第10章　教育・文化の項目をご覧く

ださい。

7.各々のマンション建設にかかる人口増加推計の公表は行っており

ませんが、町全体の将来人口の推計については、まち・ひと・しごと創

生総合戦略（Ｒ３．３策定）において、お示ししております。

この推計においては、構成比率の区分を15歳未満、15～64歳、

65歳以上の3区分で示しており、15歳未満の構成比率が最大と

なる令和12年における町全体の人口は、上位推計の場合で

32,454人、15歳未満の構成比率15.4％と推計しております。こ

れを令和２年度実績と比較すると町全体の人口は31,811人から

643人増加し、15歳未満の構成比率は14.6％から0.8ポイント

増加する見込みです。


